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 A decoração de 
Natal de 2022, sob a co-
ordenação da secretaria 
municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação, 
vem despertando senti-
mentos e atrai dezenas 
de pessoas ao jardim de 
Palmeiras, todas as noi-
tes. As instalações estão 
espalhadas por toda a 
cidade e serão inaugu-
radas oficialmente neste 
domingo, às 19 horas, 
com show de Virgílio.
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Decoração de Natal desperta desejo 
de paz e solidariedade, além de elogios

Os túneis de luz espalhados pelo jardim de Palmeiras atraem famílias inteiras, assim como o presépio estilizado com uma grande árvore de Natal

Na inauguração da sede do Corpo de Bombeiros, o Prefeito Joãozinho de Carvalho foi homenage-
ado pelo coronel Ivan, comandante da instituição e pelo secretário de Governo, Danilo de Castro

 No próximo dia 30 de novembro, a partir de 10 
horas, o Corpo de Bombeiros de Minas Gerais realizará no 
auditório da 7ª Subseção da OAB Ponte Nova solenidade es-
pecial para comemorar os 10 anos da instalação da sede do 
3º Pelotão do Corpo de Bombeiros Militar. A inauguração 
aconteceu na mesma data, em 2012, na administração do 
Prefeito Joãozinho de Carvalho.

Corpo de Bombeiros completa 
10 anos em Ponte Nova
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Justiça: mineradora terá que 
fornecer água para produtores 

rurais  em Teixeiras e Pedra do Anta
 A Juíza de Direito de Teixeiras, Dra. Isadora de Castro 
Silva determinou que a Zona da Mata Mineração S.A deve apre-
sentar solução definitiva para o problema de desabastecimento 
de propriedades rurais, indicando as fontes de captação de água 
bruta para irrigação de dessedentação animal e demais atividades 
produtivas, interrompidas por causa da extração de magnetita.

Zona da Mata Mineradora foi responsável pelo rompimento de uma barragem, que fornecia 
água para os produtores rurais  de Teixeiras e Pedra do Anta

LEIA NESTA EDIÇÃO
CÂMARA MUNICIPAL

SAÚDE/NOVEMBRO AZUL
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Projeto de lei para construções nas margens do Rio Piranga é duvidoso

Médico faz palestra no Hospital Arnaldo Gavazza Filho alertando sobre 
câncer de próstata
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ESPORTES

 Pontenovense Futebol Clube e Sociedade Esportiva 1º de Maio (foto) decidirão o Campe-
onato Intermunicipal de Ponte Nova em 02 (dois) jogos. O 1º jogo ocorrerá na Vila Oliveira, Estádio 
Juca Fonseca, às 16h30min deste domingo, 20 de novembro.

Zumbi dos Palmares 
é tão grande para o 

movimento negro que 
hoje seu nome batiza 

uma Faculdade: a 
Faculdade Zumbi dos 
Palmares (FAZP), em 
São Paulo. Movimen-

to negro de Ponte 
Nova celebra o Dia 

da Consciência Negra 
com  movimentação e 

atitudes. 
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PONTE NOVA ILUMINADA!
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Consulto meu 
saldo bancário e noto que 
faltam 500 reais. Estou 
online e a única opção é 
“saldo disponível”. Não 
consigo visualizar o extra-
to. Vou ao Banco e após 
passar pela segurança 
retiro a senha e aguar-
do. Nada mais do que 30 
minutos. Muita gente na fila e o 
ar-condicionado demasiado frio. 
Procuro fugir do vento para prote-
ge a rinite. Finalmente chega mi-
nha vez. Explico ao atendente meu 
problema. Ela abre a tela e fala que 
o saldo está correto. Peço via im-
pressa do extrato e ele foi categóri-
co: não posso fornecer, é norma no 
Banco. Indago se posso falar com o 
gerente. Ele responde: o Alexandre 
estáem viagem, foi ministrar curso 
na matriz. Estou indignado com a 
falta dos meus 500 reais.
 Pergunto então como é que 
fica. O atendente garante que está 
tudo certo e tranquilo. Diante da 
certeza de que meu saldo não está 
correto, pergunto que devo fazer 
para ter acesso ao extrato detalha-
do. E ele: o Sr. pode recorrer a ins-
tância superior, lá talvez eles deci-
dam. E olhando para os seguranças 
falou alto: PRÓXIMO...
 Sai decidido a lutar pelo 
meu dinheiro. Como não dava para 
pagar advogado devido ao baixo 
valor da causa, redigi minha pró-
pria ação contra a falta de transpa-
rência do Banco. Obtive no Google 
algumas dicas para formatar juri-
dicamente o pleito. A base para o 
processo foi a falta de informação 
(extrato) da agência e o sumiço dos 
meus 500 reais. Encaminhei por 
A.R a instância superior em Brasí-
lia. Pela internet acompanhei o an-
damento. Depois de algum tempo 
recebi o veredicto: “pedido incon-
sistente por total falta de prova. 

O requerente não juntou 
documentação compro-
batória fornecida gra-
tuitamente pelo Banco. 
Decido pelo arquivamen-
to do processo”. Verdade 
seja dita. O processo foi 
inconsistente por falta de 
provas. Fiz manifestação 
nas redes sociais sobre 

o prejuízo e fui ameaçado de pro-
cesso por danos morais. Minhas 
contas no Instagram, Facebook, 
Telegram, Twitter e WhatsApp fo-
ram bloqueadas. Conclui que os 
sistemas, entre si, são harmônicos. 
Minha liberdade foi cerceada. Fico 
com o prejuízo ou luto? Lutarei!
 A historinha acima é uma 
“metáfora”. Se o Banco fornecesse 
o extrato tudo seria resolvido de 
forma simples. A bem da verda-
de, os Bancos com os quais opero 
são eficazes. O brasileiro que foi as 
ruas quer exatamente o conteúdo 
da história. Ele só quer ver o “ex-
trato”. Se não há nada a temer, por 
que não fornecer o código fonte 
para que a apuração da eleição seja 
auditada? Tudo certo? “Bora pra 
casa” tocar a vida e rezar para que 
o Brasil dê certo. Houve fraude? 
Bem, aí cabem providências nos 
moldes da Lei. A Legislação Elei-
toral é complexa. Existem dezenas 
de livros que versam sobre Leis e 
Códigos. Desde o tempo do Império 
a legislação eleitoral se mostra os-
cilante e vem sofrendo constantes 
alterações. Muitos entendem que 
o melhor sistema eleitoral foi o de 
Rui Barbosa (1881).
 O processo eleitoral brasi-
leiro não está sustentado apenas 
por forças internas quequerem to-
mar o poder, como disse José Dir-
ceu (PT). O pleito teve forte apoio 
internacional. Sobre essas mano-
bras escreverei na próxima. BOA 
SEMANA!

A metáfora e a realidade

Eleições 2022: a prestação final das contas!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 O prazo da prestação de 
contas final dos candidatos, elei-
tos ou não, está chegando: 19 de 
novembro de 2022, sábado. As 
prestações de contas deverão ser 
feitas por candidatas, candidatos e 
órgãos partidários.
 A prestação de contas é 
obrigatória por parte de candida-
tos e candidatas que apresentaram 
registro de candidatura e que, no 
decorrer da caminhada, tenham 
desistido. Além disso, também é 
obrigatória àqueles que tiveram 
indeferidos o seu registro de can-
didatura, bem aos que foram subs-
tituídos, devendo ser considerado 
o período em que o mesmo estava 
em disputa eleitoral.
 A prestação de contas é 
um dever de todos os candidatos, 
inclusive vices e suplentes, e dos 
diretórios partidários, como forma 
de garantir a transparência e a le-
gitimidade da atuação partidária 
no processo eleitoral.
 Na prestação de contas 

final devem constar as movimen-
tações financeiras ocorridas des-
de o início da campanha até o seu 
último dia. Mesmo que não tenha 
havido movimentação de recursos 
financeiros, é necessária a apre-
sentação da prestação de contas.
 Em todos os casos, a arre-
cadação de recursos e a realização 
de gastos devem ser acompanha-
dos por profissional habilitado em 
contabilidade desde o início da 
campanha.
 Lembrando que, neste 
ano, além de constar na presta-
ção de contas os nomes, CPF dos 
doadores ou CNPJ dos partidos e 
respectivos valores doados, será 
observada neste ano a Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD). 
Portanto, agora é hora de juntar a 
documentação toda e entregar ao 
profissional de sua confiança para 
encerrar as suas obrigações com 
a Justiça Eleitoral. Fique atento e 
não deixe para a última hora. Um 
forte abraço!

VOLTEM PARA CASA! CHEGA DE ÓDIO E INTOLERÃNCIA!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

VOLTEM PARA CASA! CHEGA DE BOBAGEM!
A ESPERANÇA VENCEU O MEDO E VAMOS CAMINHAR JUNTOS!

LULA VAI GOVERNAR PARA TODOS!

 As eleições para a presidência 
do Brasil se encerraram há 18 dias (escrevi 
dia 17/11). E desde então o engenheiro civil 
Cleber Tavares, de 34 anos, tem tido proble-
mas em seu trajeto de ida e retorno entre o 
trabalho e casa devido ao bloqueio instalado 
na avenida Raja Gabaglia, em frente à sede 
da 4º Região Militar, em de Belo Horizon-
te. No local, apoiadores do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) manifestam contrariamente 
ao resultado das urnas, que elegeram Lula 
como próximo presidente do Brasil.
 A foto que ilustra este artigo é 
dele (Cleber Tavares) e as informações eu 
li no domingo passado, dia 13/11/2022, no 
Portal UAI/Estado de Minas, quando pre-
parava matérias especiais para a edição nº 
516, que circula nesta sexta-feira, 18/11. 
Isto mesmo, eu trabalho aos domingos para 

adiantar textos e elaborar pauta de trabalho 
para toda semana. Jornalista não tem feria-
do e nem domingo e trabalha por prazer. 
Para mim, é quase um orgasmo.
 Eles, os manifestantes da Raja 
Gabaglia e de tantas outras manifestações 
antidemocráticas, odeiam Lula, odeiam nor-
destinos, odeiam “comunistas”, termo que 
abrange tudo que não idolatre o extremismo 
bolsonarista. Odeiam, talvez, a própria exis-
tência.
 Durante um dos vários conges-
tionamentos que tem enfrentado na região, 
Cleber Tavares observou uma cena de con-
traste que o fez tirar uma foto. Um tanque de 
guerra com uma manifestante à frente, en-
quanto, bem ao lado, uma senhora procura 
restos de comida em sacos de lixo espalha-
dos pela calçada.
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margens do Rio Piranga, Pontilhão 
de Ferro, Praça do Pacheco e o can-
teiro central da Avenida Francisco 
Vieira Martins, em Palmeiras.
 A maior concentração de 
intervenções fica no jardim da Pra-
ça Cid Martins Soares, em Palmei-
ras, com túneis iluminados e um 
presépio estilizado, com um toque 
ambiental. Na quinta-feira, 17/11, 
trabalhadores retiravam tapumes 
de metalon para mostrar a beleza 
preparada, além de grande árvore 
de Natal.
 A programação das festas 
de fim de ano prosseguem, com a 
agenda apontando que no dia 17 de 
dezembro acontecerá a Vesperata 

 A secretária municipal de 
Cultura, Turismo e Comunicação, 
Fernanda Ribeiro, informou que a 
inauguração oficial da decoração de 
Natal, batizada de “Ponte Nova Ilu-
minada”, será no próximo domin-
go, 20 de novembro, a partir de 19 
horas, no espaço de múltiplo uso do 
jardim de Palmeiras. Na sequência 
tem show de Virgílio. A decoração 
está sendo realizada pela empresa 
Cinara Festas, vencedora da licita-
ção pública.
 Vários pontos de Ponte 
Nova são iluminados com instala-
ções à base de lâmpadas brancas, 
amarelas e verdes, com destaque 
para as palmeiras-imperiais das 

de Natal no estacionamento da Esco-
la Nossa Auxiliadora com as corpora-
ções musicais Santíssima Trindade 
e 7 de Setembro, show de luzes e 
em seguida movimentação do Papai 
Noel, duendes e os 03 Reis Magos Gi-
gantes.
 Os habitantes da terra da 
goiabada-cascão ainda podem ob-
servar uma saudação em lâmpadas 
verdes com a inscrição Boas Festas 
no centenário Pontilhão de Ferro. As 
redes sociais reagiram às inovações 
na decoração de Natal de forma alta-
mente positiva. A cidade respira boas 
festas e o ar do Natal chegou mais 
cedo em Ponte Nova e atinge toda a 
Região do Vale do Rio Piranga.

Decoração de Natal será inaugurada 
dia 20 de novembro, em Palmeiras

Baile de 20 anos: FUPAC comemora 
transformações sociais com seus cursos

Túnel de luzes amarelas atrai família para seu interior no jardim de Palmeiras Uma grande árvore de Natal e o belo presépio já atraem crianças e adultos 
(foto do editor Ricardo Motta, na manhã de quinta-feira, 17/11) Secretária Fernanda Ribeiro vem recebendo elogios na rede social por artistas e populares pela condução da sua pasta

po marcado por um trabalho feito 
com comprometimento, empenho, 
ética, honestidade e seriedade”, 
comemora a Diretoria instituição 
de ensino.
 A FUPAC/Ponte Nova che-
gou em Ponte Nova pelas mãos do 
deputado federal e reitor da insti-
tuição de ensino, Bonifácio Andra-
da, de Barbacena, onde começou 
tudo. As tratativas foramcoordena-
das pela secretária municipal de 

 A direção da FUPAC/Ponte 
Nova (Faculdade Presidente Antô-
nio Carlos de Ponte Nova) marcou 
para amanhã, dia 19 de novembro, 
o Baile de 20 anos, que será realiza-
do no salão nobre do Pontenovense 
FC, localizadona Avenida Caetano 
Marinho, 336, no Centro Histórico, 
com início marcado para 21 horas. 
Os convidados deverão comparece 
trajando esporte fino. “São 20 anos 
de existência em Ponte Nova. Tem-

Educação e Cultura de Ponte Nova, 
Ester Silva Guimarães, a Teinha Gui-
marães, no final 2001.
 Objetivo era a implantação 
do Normal Superior, pois a partir 
de 2006, professores deveriam ter 
curso superior para ministrar, con-
forme decisão do Ministério da Edu-
cação (MEC). Na época, a instituição 
foi implantada no Colégio Munici-
pal, com o nome de UNIPAC/Ponte 
Nova (Universidade Presidente An-
tônio Carlos de Ponte Nova). O Co-
légio Municipal (Escola Municipal 
Professor José Maria da Fonseca), 
fica ao lado da Câmara de Ponte 
Nova, no CDI.
 Esta atitude de implanta-
ção de Normal Superior começou 
mesmo partir de 2002, quando o 
professor Bonifácio Andrada, vi-
sando a melhoria da qualidade da 
Educação de Base no Estado de MG, 
e consciente da necessidade de ca-
pacitação do profissional pedagógi-
co, criou a Rede de Ensino Normal 
Superior com as Faculdades de Edu-
cação e Estudos Sociais em mais de 
200 cidades, incluindo Ponte Nova. 
A 1ª Diretora da UNIPAC/Ponte 
Nova foi Teinha Guimarães.

Ester Silva Guimarães, a Teinha Guimarães, foi a 1ª Diretora da UNIPAC/Ponte Nova, que hoje adotou a 
sigla FUPAC/Ponte Nova

Aula na FUPAC/Ponte Nova, que hoje funciona em antigas lojas do Kênia Shopping, que foram transforma-
das em salas, no Bairro Guarapiranga, ao lado do Colégio Equipe

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 052/2022

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 052/2022. Objeto: Aquisição Caminhão caçamba, 
caminhão-tanque pipa e rolo compactador. Abertura: 01/12/22 às 
09h30min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.

PONTE NOVA ILUMINADA



 Com poucos anos acima dos 20, Geisla Barçante 
pode ser considerada uma sobrevivente do Lixão do Som-
brio. Aos 03 anos lá estava catando materiais recicláveis 
com sua mãe Mirtes e agora continua lutando na Coorp-
nova. Em tempos de racismo, homenagem do Líder No-
tícias a quem luta e mais ainda: que não deixa barato. 
“Mexeu comigo, mexeu com todas!”, diz Geisla Barçante.

 Quem aniversaria na segunda, 21/11, é o pre-
feito de São José do Goiabal, presidente do Fórum 
dos Prefeitos do Rio Doce e recentemente eleito pre-
sidente do CIMVALPI, Beto Gariff, considerado um 
gestor de excelência e com grandes entregas para re-
gião. Desejamos muita saúde, felicidade e que Deus 
continue te iluminando!

Geisla, negra empoderada

Aniversário de Gilson Patrocínio

@fabianedeaguiarvieir – Cada dua é 
uma oportunidade de sentirmos gratidão

@isabella_albergaria – Meus sonhos 
são maiores do que os meus medos!

@polivalente_pontenova – Dia do Dire-
tor Escolar!

@paula.piovezana – Agora ela brilha.
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Aniversário de Gilson Patrocínio
 “E hoje (13/11) é 
dia de festa para o Gilson 
Patrocínio: 78 anos de 
vida !!! Parabéns para o 
homem mais incrível, que 
eu e o João Gabriel Anice-
to Máximo temos a sorte 
e a honra de chamar de 
“PAI”. É sem dúvida, a 
maior bênção que já rece-
bemos. No dia do seu ani-
versário, queremos agra-
decer por tudo o que você 
fez e faz por nós e lembrar 
que carregaremos para 
sempre as lições que você 
nos transmitiu”, diz Cida 
Máximo para seu pai Gil-
son Patrocínio, ex-jogador 
do EC Anna Florência e ex-
-candidato a vice-prefeito 
de Ponte Nova.
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Vereador Pracatá quer solução para alagamento no Guarapiranga

Vereador Pracatá e o problema de alagamento

 Soluções quanto ao 
problema recorrente de ala-
gamento na Avenida Nossa 
Senhora das Graças, no Bairro 
Guarapiranga, foram abordadas 
pelo vereador e presidente da 
Câmara de Ponte Nova, Antônio 
Carlos Pracatá (MDB). Ele disse 
em 07 de novembro que o DMA-
ES (Departamento Municipal 

de Água, Esgoto e Saneamento 
realizou inúmeras intervenções 
que não cessaram o problema, 
dificultando o trânsito das pes-
soas que moram próximo ao lo-
cal.
 “O DMAES já esteve aí 
várias vezes para olhar esse 
vazamento e, infelizmente, não 
resolveu. Isso é em frente a um 

 O vereador Zé Roberto Jú-
nior (Rede) propôs que os projetos 
de lei que dispõem sobre a defini-
ção do orçamento para 2023 sejam 
encaminhados para Audiência Pú-
blica. Ele entende que a população 
precisa participar e conhecer tudo 
sobre o orçamento para 2023. Ele 
fez o apelo em 07 de novembro, ao 
vereador Zé Osório (PSB), presiden-
te da Comissão de Orçamento e To-
mada de Contas.
 O vereador criticou o va-
lor reservado pelo Poder Executivo 
para a iluminação pública. Segundo 
ele, na Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) de 2023, a Prefeitura 
reservou R$ 50 mil, que ele conside-
ra insuficientes para as demandas 
que surgem durante o ano. Ele quer 
saber quais ruas Zé Roberto Júnior 
disse no Orçamento não existe ver-
ba para investimentos do Executivo 
quanto a problemas recorrentes em 

prédio, dificulta o pessoal pra 
entrada da garagem. Já ques-
tionaram, tem o número do 
protocolo que eles já fizeram 
no DMAES e até hoje não tive-
ram uma resposta. Está feito aí 
o registro e a gente espera que 
o DMAES toma as providên-
cias, o mais rápido possível”.

Ponte Nova, como as enchentes. 
“Problemas que, choveu, alagou. 
Cadê, dentro da nossa LDO, um 
orçamento separado pra fazer, por 
exemplo, estudo de projetos para 
minimizar os problemas com en-
chentes? Não temos. Por que não?”, 
indaga o vereador.
 Ele disse que os vereado-
res terão oportunidade de colaborar 
com o direcionamento de recursos 
por meio da elaboração da lei orça-
mentária. “A gente tem uma opor-
tunidade agora, mais uma vez, de 
ajudar o Executivo a direcionar 
para o ano que vem. E eu conto 
com a ajuda de todos vereadores 
para fazer as críticas que acha-
rem necessárias, as indicações que 
acharem necessárias e também a 
população, que cobra da gente, 
mas a gente também precisa dessa 
participação popular”, esclareceu.

Vereador Zé Roberto Júnior quer Audiência 
Pública sobre o orçamento de Ponte Nova

 Durante a reunião da 
Câmara de Ponte Nova de 07 de 
novembro, a vereadora Aninha 
de Fizica (PSB) solicitou melho-
rias na iluminação pública da 
comunidade rural de Ranchos 
Novos, que fica a 10 quilômetros 
do Lixão do Sombrio, com aces-
so pelo Anel Rodoviário. “Os 
moradores da localidade estão 
reclamando da má iluminação 
das vias, em razão de grande 
número de lâmpadas queima-

das”, explicou a vereadores.
 Aninha de Fizica su-
geriu a realização de rondas 
noturnas pelos servidores do 
Consórcio Intermunicipal Mul-
tissetorial do Vale do Piranga 
(CIMVALPI), para identificação 
dos locais que necessitam de ilu-
minação. “Que esse servidor do 
CIMVALPI fizesse essas visitas, 
não só para dentro da cidade, 
mas também para zona rural”, 
disse ela.

Melhor iluminação para comunidade rural de 
Ranchos Novos é reivindicada pela vereadora

Vereadora Aninha de Fizica quer mais atenção do CIMVALPI para evitar ruas escuras

Vereador Zé Roberto Júnior (Rede) quer Audiência para o Orçamento de 2023
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HNSD tem 03 médicos com títulos 
de Cidadania Honorária de Ponte Nova

 As mídias digitais do Hospi-
tal Nossa Senhora das Dores (HNDS 
postou texto para celebrar o recebi-
mento do (*) Título de Cidadão Ho-
norário de Ponte Nova, ofertado por 
indicações de vereadores a 03 (três) 
médicos da instituição de saúde que 
completou 149 anos de existência em 
2022 (Fundação: 21 de setembro de 
2023). A entrega dos diplomas acon-
teceu em 28 de outubro, dentro das 
comemorações dos 156 anos de Ponte 
Nova.
 Receberam o título: Dra. Re-
nata Botinha, indicação do presiden-
te da Câmara de Vereadores Antônio 
Carlos Pracatá (MDB); Dra. Ranieri 
Santos, que foi indicado pelo verea-
dor e médico Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB), e Dr. Bransildes Terra, por Zé 
Osório (PSB). Dra. Renata Botino é 
natural de Belo Horizonte; Dr. Ranie-

 O Hospital Arnaldo Gavazza 
promoveu na tarde 09 de novembro, 
reunião com colaboradores que pude-
ram ouvir e debater palestra proferida 
pelo médico urologista Dr, Bransildes 
Terra, que fez alusão ao NOVEMBRO 
AZUL, que é o mês de prevenção ao 
câncer de próstata. O médico discor-
reu sobre a importância de o homem 
cuidar da saúde e do diagnóstico pre-
coce do câncer de próstata que, é o 
segundo entre os homens, com maior 
número de óbitos no Brasil.
 Conforme o palestrante, é 
necessário realizar um check up pe-

 A 16ª edição do Simpósio 
Internacional sobre Esquistosso-
mose (International Symposium on 
Schistosomiasis), principal evento 
científico dedicado exclusivamente 
à esquistossomose, é realizado pelo 
grupo de pesquisadores em esquis-
tossomose da Universidade Federal 

ri Santos é de Conselheiro Lafayette e 
Dr. Bransildes Terra nasceu em Vitó-
ria, no estado do Espírito Santo.
 “Os três escolheram Ponte 
Nova e a Irmandade do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores onde exer-
cem sua profissão com maestria, 
respeito ao próximo, cuidado e hu-
manização. Parabenizamos aos três 
pelo reconhecimento e agradecemos 
pelo trabalho desempenhado em prol 
da saúde de Ponte Nova e região” diz 
nota da assessoria de Comunicação do 
HNSD.
 O Título de Cidadão Hono-
rário é entregue a pessoas que não 
são naturais de Ponte Nova, mas que 
escolheram viver no município e con-
tribuíram para o desenvolvimento do 
município, por meio do trabalho e das 
ações que realizam.

riodicamente. Somente assim, torna-
-se possível prevenir doenças e evitar 
que sejam tratadas apenas em está-
gios mais avançados.
 "Quando diagnosticado em 
fase inicial, o câncer de próstata tem 
90% de chance de cura. Já em está-
gio avançado aumenta-se o risco de 
óbito", destacou Dr. Brasildes Terra, 
que ainda ressaltou: “Este especialis-
ta (urologista) deve ser procurado, 
levando em consideração que a cada 
30 homens, 06 (seis) têm chance de 
ter câncer de próstata”.

de Ouro Preto (UFOP), Fiocruz Mi-
nas (Instituto René Rachou) e Pro-
grama de Pesquisa Transnacional 
e tem como objetivo aproximar os 
agentes envolvidos na geração de 
conhecimento, produtos e políticas 
públicas e os gestores de saúde, 
para unir esforços e acelerar o pro-
cesso de eliminação da esquistos-
somose como problema de saúde 
pública.
 O evento, que acontece no 
Centro de Convenções da UFOP, 
abordará nesta edição as iniciativas 
voltadas para o controle e elimina-
ção da doença, tais como o desen-
volvimento de testes de diagnóstico 
mais sensíveis, vacinas, medica-
mentos e estratégias de controle do 
hospedeiro intermediário; o aper-
feiçoamento das estratégias de In-
formação, Educação e Comunicação 
(IEC) em saúde e de Água, Sanea-
mento e Higiene (ASH); além dos 
aspectos epidemiológicos, clínicos 
e da biologia do parasito e de seus 
hospedeiros.

Medalhas de Ouro para 
cientistas da UFV/UFMG: apoio 
da UFOP, UFSJ e ABC Paulista

Médico urologista realiza 
palestra sobre câncer de próstata

Universidade Federal de Ouro Preto promove 
simpósio internacional de Esquistossomose

 O time iGEM UFMG/UFV 
recebeu medalha de ouro e prêmio 
de melhor hardware na Internacio-
nal Genetically Engineered Machine 
(iGEM Global), maior competição de 
engenharia de sistemas biológicos 
do mundo, promovida pelo (MIT) 
Massachusetts Institute of Tecnolo-
gy. A notícia foi recebida durante a 
iGEM Grand Jamboree, fase final da 
competição, que aconteceu em Pa-
ris entre os dias 26 e 28 de outubro. 
O prêmio veio para a categoria Ino-
vação Terapêutica.
 O projeto do time compos-
to por estudantes e pesquisadores 
das universidades federais de Vi-
çosa e de Minas Gerais foi indicado 
para 03 (três) das 05 (cinco) cate-
gorias da competição: Integração 
com a Comunidade, Desenvolvi-
mento Sustentável e Inovação Tera-
pêutica. Nessa última, ele ficou en-
tre os 05 (cinco) melhores projetos 
terapêuticos. Desde o início do ano, 
a equipe iGEM UFMG- UFV estava 
trabalhando num projeto que tinha 
como proposta o uso de probióticos 
no tratamento de doenças intesti-
nais causadas por parasitas.
 Essas doenças, que consti-
tuem um problema de saúde públi-
ca, afetam 36% dos brasileiros e 1,5 
bilhão de pessoas em todo o mun-
do. Como ocorrem especialmente 
em crianças e adolescentes, podem 
levar à redução do desenvolvimen-
to físico e mental devido à desnu-

trição provocada pelos vermes. Na 
tentativa de minimizar este proble-
ma, a equipe desenvolveu uma bac-
téria probiótica com capacidade de 
produzir uma enzima que elimina 
vermes intestinais.
 A equipe produziu ainda 
um hardware de baixo custo para o 
cultivo destes probióticos, mesmo 
em ambientes sem infraestrutura 
laboratorial, como acontece nas re-
giões mais carentes, cujas popula-
ções são afetadas pelas verminoses. 
Além de toda a inovação do hardwa-
re proposto, o custo dele também é 
significativo, girando em torno de 
300 dólares. Este valor está bem 
abaixo do preço dos equipamentos 
do mercado, que varia de 10 a 150 
mil dólares.
 PREMIAÇÃO - No iGEM 
2022 Grand Jamboree, os projetos 
são apresentados a 01 (um) júri de 
pesquisadores e professores de todo 
o mundo, que levam em conta a re-
levância das propostas para a so-
ciedade, o grau de inovação delas, 
o desenvolvimento metodológico e 
a validação dos resultados. Do time 
da UFV, além de Luiza Possa e Livia 
Galinari, participam os estudantes 
de Bioquímica Arthur Wakim, Pe-
dro Rocha e Sávio Mendes. Ao todo, 
são 19 membros ativos e 08 (oito) 
mentores da UFV, UFMG e das uni-
versidades federais de Ouro Preto, 
São João del-Rei e ABC.

Dr, Brasildes Terra destacando o NOVEMBRO AZUL, mês do combate ao câncer de próstata

Dr. Ranieri Santos, Dra. Renata Botino, a médica Dra. Izabela Basrtholomeu e Dr. Brasildes Terra, seu marido

NOVEMBRO AZUL

O prêmio foi anunciado em Paris (França) e ganharam 
em Inovação Terapêutica: desenvolveram probióticos 

para tratamento de doenças intestinais
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Projeto de lei que trata de construções nas 
margens do Rio Piranga: em banho-maria

 Está marcada para o dia 12 
de dezembro, às 13 horas, no CEJUSC 
(Centro Judiciário de Solução de Con-
flitos e Cidadania), localizado no Fó-
rum Governador Bias Fortes, em Tei-
xeiras, audiência de conciliação entre 
o Ministério Público e a Zona da Mata 
Mineração para resolver o problema 
da falta d’água a 04 (quatro) proprie-
dades rurais, após rompimento de um 
barramento do córrego Vista Alegre, 
provocado pela movimentação siste-
mática de carros e máquinas para ex-
tração de magnetita na comunidade 
de São Pedro.
 O Ministério Público (MP) 
entrou com Ação Civil Pública em 03 
de novembro contra a empresa Zona 
da Mata Mineração S.A relatando que 
a empresa é responsável pelo empre-
endimento minerário na “Fazenda 
Vidraça”, localizado na zona rural 
dos Municípios de Teixeiras e Pedra 
do Anta, região que engloba 04 (qua-
tro) imóveis rurais. Afirma que em 
28/05/2022 ocorreu a ruptura de um 
barramento de concreto construído 

providências da Zona da Mata Mine-
ração S.A: apresentar, no prazo de 30 
dias, projeto técnico elaborado por 
profissional habilitado, que contem-
ple solução definitiva para o proble-
ma de desabastecimento das 04 (qua-
tro) propriedades rurais, indicando as 
fontes de captação de água bruta para 
irrigação de dessedentação animal e 
demais atividades produtivas e como 
se dará a forma de distribuição/reser-
va de água nos imóveis atingidos.
 E decidiu ainda: execução 
do projeto nos prazos nele previstos; 
providencie o fornecimento de água 
bruta às 04 (quatro) propriedades 
rurais do Município de Teixeiras, 
via caminhão-pipa, com qualidade e 
quantidade suficiente para atender 
às necessidades dos moradores; pro-
videnciar o cadastro dos moradores 
rurais, para que estes informem a 
quantidade de caminhões-pipa ne-
cessários à continuidade de suas ati-
vidades produtivas, bem como a fre-
quência de distribuição de água.

por antigos moradores rurais no leito 
do Córrego Vista Alegre, que formava 
um desvio de suas águas gerando um 
curso d’água artificial que abastecia 
as referidas propriedades rurais bem 
como as demais propriedades situa-
das no entorno da empresa. Tal rup-
tura levou as propriedades rurais à 
situação de desabastecimento.
 O MP cita que outras ações 
transcorrem na Justiça de Teixeiras: 
a primeira é a Ação Civil Pública pro-
posta pelo NUCAB (Núcleo de Assis-
tência às Comunidades Atingidas por 
Barragens), assinada pelo advogado 
especialista Dr. Leonardo Rezende, 
que pede a anulação da licença am-
biental e a outra é 01 (uma) Ação Co-
minatória de Obrigação de Não Fazer 
c/c Indenizatória, visando impedir 
que a empresa realizasse novas deto-
nações de explosivos nas proximida-
des do imóvel dos autores.
 Em 08 de novembro, a Juí-
za de Direito, Dra. Isadora de Castro 
Silva, concedeu liminar com tutela 
antecipada e determinou as seguintes 

Presidente Pracatá diz que aguarda mapeamento das áreas de preservação permanente para emissão de pareceres e votação em plenário
 Segundo o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Antônio Carlos 
Pracatá, o projeto de lei deve entrar 
em pauta nos próximos dias. “Esta-
mos esperando o mapeamento das 
áreas antropicamente consolidadas 
nas margens dos cursos d’água. Este 
trabalho ficou a cargo dos engenhei-
ros civis Antônio Carlos Brandão 
Martins/Tonka e Renato Pereira dos 
Santos, que estavam na Audiência 
Pública de 17 de outubro”, disse o 
presidente Pracatá.
 A Câmara de Ponte Nova 
promoveu no dia 17 de outubro, Au-
diência Pública sobre o projeto de lei 
complementar substitutivo que altera 
as áreas de preservação permanente e 
não-edificantes, em área urbana con-
solidada, nas margens do Rio Piranga 
e outros cursos d’água. Na ocasião, 
a reunião foi coordenada pelo presi-
dente da Comissão de Finanças, Le-
gislação e Justiça e líder do G7 Ponte 
Nova, vereador Guto Malta.
 Na ocasião, o jornalista e 
ambientalista Ricardo Motta destacou 
o histórico da legislação ambiental no 
município e no país e ressaltou áreas 
de Ponte Nova que precisam de aten-
ção, como as margens do Ribeirão dos 
Oratórios, Córrego Paraíso, Desem-

e representante da Associação Comer-
cial e Industrial de Ponte Nova (Acip), 
defendeu a importância do projeto 
para o desenvolvimento socioeco-
nômico do município, com respeito 
ao meio ambiente. Outros manifes-
tantes: Ezilda Pacheco da Silva (ex-
-funcionária do Banco do Brasil) e o 
engenheiro elétrico e construtor civil, 
Luciano Martino.

bargador Paula Motta (Vila Oliveira); 
trecho da Rua Carangola e Rua Nori-
val José de Brito (Reta do Pontal). Na 
opinião deles, nestas áreas citadas 
têm que ser proibidas quais tipos de 
construção.
 Antônio Carlos Martins 
Brandão/Tonka, que é membro do 
Conselho Municipal de Defesa e Con-
servação do Meio Ambiente (Codema) 

Audiência Pública convocada pela Câmara de Ponte Nova aconteceu em 17 de outubro quando empreendedores da 
construção civil dominaram a pauta, com apenas uma contestação contrária a construções em lugares inapropria-
dos para construção como Anna Florência, reta do Pontal e Desembargador Paula Motta (Vila Oliveira)

JUSTIÇA AMBIENTAL

Escritórios de advocacia recebem centenas de 
cadastros para ações contra a BHP Billiton

 Centenas de pessoas 
dormiram em filas desde a noite 
de domingo no Centro Histórico 
de Ponte Nova Distrito Rosário 
do Pontal e Palmeiras para se ca-
dastrar a receber indenizações da 
BHP Billiton, empresa, que, junto 
com a Vale S/A forma o quadro 
acionário da Samarco Minerado-
ra. As ações pedem reparação de 
danos causados pelo rompimento 
da Barragem de Fundão (Maria-
na), em 05 de novembro. Diver-
sos escritórios de advocacia de 
Ponte Nova receberam documen-
tos para cadastramento. Uns de 
forma gratuita, outros cobravam 
de R$ 70,00 a R$ 150,00.
 A batalha judicial dos 
atingidos pelo rompimento da 

Barragem de Fundão, em Ma-
riana, tem ação voltada contra o 
grupo BHP Billiton, sócio da Vale 
S.A e um dos controladores da Sa-
marco. 
 Em novembro de 2020, 
a Suprema Corte inglesa acolheu 
os argumentos da BHP Billiton 
extinguiu a ação com base em 
regras referentes a abuso pro-
cessual. Em 08 de julho de 2022, 
a Corte de Apelação reverteu a 
sentença de extinção e permitiu 
que o processo continue no Reino 
Unido. O caso agora deve seguir 
para a fase de mérito, em que os 
juízes vão analisar a responsabili-
dade da BHP Billiton e a situação 
dos atingidos.

Filas enormes foram vistas em vários bairros de Ponte Nova e até no Distrito Rosário do Pontal. As filas do 
Centro Histórico começaram a se formar no domingo, 12 de novembro e permaneceu por vários dias

Os produtores rurais da localidade de São Pedro estão sem água, por causa de ativi-
dades minerárias que impactaram recursos hídricos

Equipamentos da Zona da Mata Mineração na Fazenda da Vidraça

São 200 mil ações que correm na Inglaterra desde 
2020 e que a Justiça britânica considerou legítima

MP: empresa mineradora terá que fornecer água a 
proprietários rurais em Teixeiras e Pedra  do Anta



COVID-19: o que sabemos sobre a 4ª dose da vacina?
 Desde que as vacinas 
contra a COVID-19 foram de-
senvolvidas, a pergunta mais 
ouvida por especialistas tem 
sido: de quantas doses preci-
saremos para nos imunizar 
contra a doença?Com exceção 
da vacina da Janssen, todas as 
demais fixaram seu esquema 
vacinal em 02 (duas) doses, 
com intervalo variado. Depois 
de meses acompanhando pes-
soas vacinadas e com a chega-
da da Ômicron, variante mais 
contagiosa, especialistas do 
mundo todo concordam que 
esquema vacinal deverá ser 
de 03 (três) doses e não 02 
(duas), como inicialmente.
 Mas e depois de com-
pletarmos o esquema pri-
mário com 03 (três) doses, 
precisaremos de reforço ou 
booster, como também são 
conhecidas as doses adi-

 De acordo com o pe-
diatra e infectologista Re-
nato Kfouri, vice-diretor 
da Sociedade Brasileira de 
Imunizações (SBIm) e mem-
bro da Câmara Técnica de 
Assessoramento em Imu-
nização da COVID-19, que 
presta assessoria ao Minis-
tério da Saúde, o principal 
indicador para a necessida-
de de 4ª dose é a perda de 
proteção em quem recebeu 
três doses.
 “Acompanhamos as 
taxas de hospitalizações, 
e não há, até este momen-
to, nenhuma indicação, em 
nenhuma faixa etária, de 
aumento de risco de hospi-
talização para quem tomou 
a 3ª dose”, explica Renato 

de uma 4ª dose ainda não 
estão claros”, afirma a dra. 
Denise Garrett, médica epide-
miologista e vice-presidente 
do Sabin Vaccine Institute, 
nos Estados Unidos. Nos Es-
tados Unidos, autoridades sa-
nitárias e infectologistas têm 
reafirmado essa posição, com 

na comunidade científica 
internacional e nacional, e 
mais evidências vêm sendo 
produzidas. Já aprendemos 
com a pandemia que é preci-

cionais ao esquema inicial? 
Quantas doses extras serão 
necessárias, e com qual inter-
valo? Até o momento, parece 
haver consenso em relação à 
necessidade de uma 4ª dose 
para as pessoas imunossu-
primidas, pois as evidências 
já mostram que a resposta 
imunológica desse grupo é 
mais baixa. A comunidade 
científica ainda não tem res-
posta correta, e ela também 
vai depender, entre outros fa-
tores, do cenário pandêmico, 
ou seja, se surgirão novas va-
riantes, se a cobertura vacinal 
mundial se tornará menos 
desigual, entre outros. Tam-
bém não parece haver dúvida 
de que, até o momento, não 
há necessidade de se ofertar 
uma 4ª dose a toda a popula-
ção.
 “Os riscos e benefícios 

Kfouri.
 Para o infectologis-
ta Júlio Croda, pesquisador 
da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) e professor da Fa-
culdade Federal de Mato 
Grosso do Sul (UFMS), fal-
tam dados de efetividade 
para o grupo de pessoas que 
receberam o esquema pri-
mário: 02 (duas) doses ou a 
3ª dose de CoronaVac.
 Para ele idosos com 
mais de 75 anos poderiam se 
beneficiar de uma 4ª dose, 
visto que a maioria das pes-
soas dessa faixa etária foi 
vacinada com a CoronaVac, 
que tende a cair a imunida-
de consideravelmente com o 
tempo, nesse grupo.
 As discussões seguem 

base nos dados divulgados 
em pesquisas como a do Cen-
tro de Controle e Prevenção 
de Doenças (CDC) norte-a-
mericano, que revelam que a 
proteção para hospitalizações 
cai para 78% após quatro ou 
cinco meses, número consi-
derado bom.

so tempo para chegarmos a 
conclusões mais definitivas, 
e que as recomendações que 
servem para hoje podem 
mudar daqui a alguns dias.

VACINAÇÃO NO BRASIL

Sexta-feira, 18 de novembro de 2022

Infectologista da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) recomenda a 4ª para todos acima de 75 anos, que se vacinaram 
com CoronaVac
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O Pontilhão de Ferro, 
bem tombado pelo Conse-
lho Municipal do Patrimônio 
Histórico e Cultural de Ponte 
Nova, foi inaugurado no dia 
05 de junho de 1911. Nesta 
época não existia o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente (05 de 
junho de 1972), mas nos tem-
pos atuais abriga uma leva 
de bichos e pássaros: lagarto 
(teiú), pombo, mico-estrela e 
gatos. É comum ver os felinos 
andando nos trilhos da anti-

ga Rede Ferroviária Federal e 
nas estruturas do Pontilhão 
de Ferro Manoel Cavalcanti 
de Albuquerque (homena-
gem a um dos engenheiros 
que o construiu).
 O gato Chaninho 
e a sua mãe Lindinha são 
frequentadores diários do 
Pontilhão de Ferro, margem 
esquerda o Rio Piranga, na 
Vila Centenário, pois moram 
perto: na Rua R, na casa do 
Senhor Cid, americano de 

Gataria no Pontilhão de Ferro

boa cepa. Os 02 (dois) fe-
linos domésticos atendem 
ao chamado do dono, com 
tanta presteza, que espanta. 
Gatos, raramente atendem 
pelo nome e são silenciosos. 
A constituição corporal dos 
gatos é especializada para a 
caça. Os gatos caminham mo-
vendo primeiro as patas da 
frente e de trás de um lado, 
depois a patas da frente e de 
trás do outro.



Exposição “O AFRO e o BELO” de alunos 
do CESEC abre semana de atividades

Sexta-feira, 18 de novembro de 2022

 Ao cair da noite, aconte-
ceu no Espaço Multiuso José Sil-
va (Zé Prego) na quarta-feira, dia 
16/11, a solenidade de abertura 
da exposição “O AFRO e o BELO” 
preparada pelos alunos do Cen-
tro Estadual de Educação Con-
tinuada/CESEC Vera Parentoni. 
A cerimônia, apresentada pelo 
servidor Ricardo Melo, começou 
com a palavra do presidente do 
Legislativo ponte-novense, Antô-
nio Carlos Pracatá, que saudou a 
escola, os alunos e disse: “A Casa 
Legislativa esteve sempre aten-
ta aos movimentos que envol-
vem as lutas da raça negra”.
 A diretora do CESEC Vera 
Parentoni, professora Márcia da 

 O professor e contramestre 
de Capoeira, Leandro Senzala, di-
retor da ADCACCI (Associação Des-
portiva, Cultural e Artística de Ca-
poeira e Cidadania Integrada) levou 
seus alunos e alunos e alunas para 
apresentação no estacionamento da 
Câmara de Ponte Nova e abriu com 
o Maculelê, que é um tipo de dança 
folclórica da Bahia, com base na cul-
tura afro-indígena-brasileira, que si-
mula uma luta tribal usando bastões, 
onde sua origem é ligada às fazendas 
de produção da cana-de-açúcar na 
época do Brasil Colônia.
 Depois contou e a turma 
dançou ao som de atabaques e be-
rimbaus, com voz pausada e com-

Consolação Costa Guimarães res-
saltou a importância e a trajetó-
ria da cultura negra, que é tema 

passado do contramestre. Era a 
história em dança da Capoeira para 
vencer os capitães do mato, respon-
sável pela captura com laços dos 
chamados “escravos fujões” da tira-
nia dos escravagistas, Os negros ce-
lebram a vitória com o mal. Aplausos 
ressoaram das varandas do Plenário 
João Mayrink, do Salão Multiuso José 
Silva e da rampa de acesso.
 As comemorações conti-
nuaram no dia 17 de novembro, a 
partir de 19 horas e 30 minutos nas 
dependências do Instituto Montesso-
ri, antigo Colégio Dom Helvécio, em 
Palmeiras, com a edição do 8º Fes-
tival da Cultura Afro-brasileira, que 
vai até dia 20 de novembro, Dia da 

de várias ações na escola, que 
funciona hoje nas dependências 
da extinta Escola Estadual Gover-
nador Bias Fortes. Por seu lado, 
a professora Aline Aparecida Al-
bergaria Pinto, que ressaltou o 
projeto em parceria com a profes-
sora Daniela da disciplina Artes e 
com as demais colegas.
 “A proposta era trazer 
protagonismo aos alunos, uti-
lizando a ferramenta fotografia 
como ferramenta. O tema co-
munidades foi o caminho para 
aproximar da realidade desses 
estudantes, sendo como essên-
cia a Cultura Afro-brasileira”, 
disse Aline.

Consciência Negra, quando haverá 
uma roda de capoeira no espaço de 
múltiplo uso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmeiras, a par-
tir de 09 horas.
 No dia de hoje, 18/11, a 
programação se repete com mais 
tempo: entre 19 horas e 22 horas. Já 
no dia 19/11, as atrações começam 
mais cedo, às 09 horas, no mesmo 
local com roda de capoeira e mais 
oficinas e cursos. No mesmo dia, 
entre 14 horas e 18 horas tem teatro, 
apresentações culturais e entrega de 
graduações, que são cordas de diver-
sas cores. Às 19h30min, de 19 de no-
vembro, acontece a live “Cantando e 
Encantando”.

Evento cultural aconteceu na Câmara de Ponte Nova, que teve também 
dança no estacionamento sob a coordenação do contramestre Leandro Senzala.

Flagrante da exposição: alunos, professores, vereadores e populares apreciam as fotografias dos alunos do CESEC 
Vera Parentoni

A dança do Maculelê foi um espetáculo à parte A Capoeira vence a luta contra os capitães do mato

Presidente da Câmara, a Diretora do CESEC Vera Parentoni, Márcia da Consolação Costa Guimarães e a professora de 
História, Aline Aparecida Albergaria Pinto, idealizadora do projeto

 Na minha profissão 
atendo pessoas literalmente 
lutando para se encaixar, ser 
diferente do que é. Digo, lite-
ralmente, porque é realmente 
uma luta passar a vida ten-
tando anular algumas partes 
suas, se encaixar em padrões 
“aceitáveis”, calar quem você 
é, ser questionado pelo que 
faz, sendo até rotulado, às ve-
zes!
 Pior ainda é quando 
é a gente mesmo que faz isso, 
nos questionando o tempo 
todo do porquê fazemos o que 
fazemos, se comparando e se 
criticando porque não conse-
guimos fazer o que fulano faz, 
se obrigando a ser de um jeito 
diferente do seu modo de fun-
cionar, e ainda se julgando e 
se criticando por isso.
 Eu costumo dizer que 
a vida é um infinito de pos-
sibilidades. Será mesmo que 
não existe uma única delas 
em que você possa ser exata-
mente quem você é?
 Eu tenho certeza que 
sim!
 O nosso superpoder 
não está em mudar quem so-
mos para se adaptar, mas em 
entender quem somos, aceitar 
isso e assumir a responsabili-
dade por fazer escolhas que se 
encaixem no seu modo de ser. 
E à medida que você vai fazen-
do isso, vai ficando mais fácil.
 Que tal começar a de-
dicar seu tempo nesse mergu-

lho em si e, buscar se conhe-
cer, a ponto de poder fazer 
essas escolhas com cada vez 
mais clareza?
 O quanto antes você 
entender que seu jeito de fun-
cionar não é uma limitação, 
e, sim, uma libertação, você 
estará muito mais próximo da 
vida que sempre desejou pra 
si!

Abraços

Vivy
 
 (*) Vivyane Brandão 
Totino Motta é psicóloga, 
analista corporal e men-
tora de desenvolvimento 
(CRP04/29776); Instagram: 
@vivymota.psi; contato: (31) 
97358-3024. Escreve na 3ª 
semana do cada mês, sempre 
na página 10.

Seu jeito de funcionar não é uma 
limitação, mas uma libertação

(*) Vivyane Totino Motta

CONSCIÊNCIA NEGRA

HISTÓRIA DE UMA LUTA: MACULELÊ
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FESTPON ocupa vários espaços para 
mostrar a cultura da encenação teatral

(Centro Histórico/Central). Pon-
te Nova recebeu grupos teatrais 
de Conselheiro Lafayette, Catas 
Altas, Belo Horizonte e Itabirito.

 Terminou na terça-fei-
ra, 15 de novembro, o IX Festival 
de Teatro de Ponte Nova (FES-
TPON), com entrega de prêmios 
aos vencedores. A cerimônia 
aconteceu no Espaço Cultural 
Viver com Arte, com a presença 
da secretária municipal de Cul-
tura, Turismo e Comunicação 
(Semctc), Fernanda Ribeiro. A 
Semctc é parceira na promoção 
coordenada pela empresa Na 
Salla e Associação Cultural Viver 
com Arte. Na abertura, em 11/11, 
Adair Liberatto recebeu flores: 
foi a homenageada do FESTPON 
de 2022.
 Durante 04 (dias), po-
pulares puderam acompanhar 
os grupos teatrais que se reve-
zaram em espaços diferentes: 
Na Salla, espaço de múltiplo uso 
do jardim da Praça Cid Martins 
e sede social do Esporte Clube 

Palmeirense e Espaço Cultural 
Viver com Arte (estes em Pal-
meiras); Centro Cultural Tunai 
(Triângulo) e CEU das Artes 

 Zumbi dos Palmares (1655-
1695) foi o último líder do Quilombo 
dos Palmares e também o de maior 
relevância histórica. Zumbi ganhou 
respeito e admiração de seus compa-
triotas quilombolas devido suas ha-
bilidades como guerreiro, a qual lhe 
conferia coragem, liderança e conhe-
cimentos de estratégia militar.
 Segundo a professora de 
História Juliana Bezerra, Bacharelada 
e Licenciada em História, pela PUC-
-RJ. (Pontifícia Universidade Católica 
do Rio de Janeiro), especialista em Re-
lações Internacionais, pelo Unilasal-
le-RJ e mestra em História da América 
Latina e União Europeia pela Univer-
sidade de Alcalá, Espanha, Zumbi Lu-
tou pela liberdade de culto e religião, 
bem como pelo fim da escravidão co-
lonial no Brasil.

 Zumbi não admitia a domi-
nação dos brancos sobre os negros e, 
portanto, tornou-se o maior símbolo 
pela liberdade dos negros da história 
brasileira. Ele era era sobrinho do lí-
der Ganga Zumba, o qual, por sua vez, 
era filho da princesa Aqualtune dos 
Jagas (ou imbangalas), um povo de 
tradições militares com ótimos guer-
reiros.
 Há poucos dados sobre a 
vida pessoal Zumbi, mas sabe-se que 
era casado com Dandara, que lutava 
ao seu lado. Companheira de Zum-
bi, Dandara foi mãe de Aristogíton, 
Harmódio e Motumbo. Sua vivência 
enquanto mulher negra e de luta lhe 
caracterizou a alcunha de guerreira, 
visto que, além de dominar técnicas 
de capoeira, também lutou junto aos 
cerca de 30 mil aquilombados, co-
mandando o exército palmarino.

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA
 Em 1695, no dia 20 de no-
vembro , Zumbi é delatado por um de 
seus capitães, Antônio Soares, e mor-
to pelo capitão Furtado de Mendonça. 
O líder de Palmares tinha 40 anos de 
idade. Após derrotar e matar Zumbi, o 
capitão foi premiado 50 mil réis pelo 
Imperador D. Pedro II de Portugal.
 Sua cabeça foi cortada, sal-
gada e levada ao governador Melo e 
Castro, da Capitania de Pernambuco e 
Alagoas. Depois a capitania foi sepa-
rada e a porção do acampamento de 
Zumbi ficou em Palmares, em Alago-
as.. Foi exposta em praça pública de 
modo a acabar com o mito da imor-
talidade de Zumbi dos Palmares. A 
data de sua morte, 20 de novembro, 
foi adotada como o Dia da Consciência 
Negra.
 A importância de Zumbi 
dos Palmares é tão grande para o 
movimento negro que hoje seu nome 
batiza uma Faculdade: a faculdade 
Zumbi dos Palmares (FAZP) - em São 

Paulo. Além disso, o Aeroporto In-
ternacional de Maceió, em Alagoas , 
inaugurado em 2005, leva seu nome. 
A escola de samba carioca Vila Isabel, 
homenageou Zumbi dos Palmares em 
1988 com o enredo "Kizomba, Festa 
da Raça". Foi assim que ela conquis-
tou o seu primeiro título com o tema.
 O Dia da Consciência Ne-
gra surgiu por iniciativa do Grupo 
Palmares. Esse grupo foi fundado em 
1971 por universitários negros, em 
Porto Alegre. Durante o governo Lula 
(2003-2010), a Lei nº 10.639 de 9 de 
janeiro de 2003, determinava a inclu-
são da temática “História e Cultura 
Afro-Brasileira” no currículo escolar. 
No entanto, foi somente no governo 
de Dilma Rousseff, e através da Lei nº 
12.519 de 10 de novembro de 2011, 
que o Dia da Consciência Negra foi 
oficializado. A comemoração foi insti-
tuída como o Dia Nacional de Zumbi e 
da Consciência Negra.

Zumbi dos Palmares e sua esposa, a Rainha Dandara

Hoje, no local onde Zumbi coordenava mais de 30 mil escravos fugidos, foi construído o Parque Memorial 
Quilombo dos Palmeiras (Serra da Barriga), no município de União de Palmares, a 70 quilômetros de Maceió, 
capital de Alagoas.

Encenação no jardim de Palmeiras de Estórias de João Grilo e Chicó (Ariano Suassuna), com atores da “Trupe Nós 
Destinos”, do município de Catas Altas

Adair Liberatto (ao centro, com peruca vermelha) foi a pessoa homenageada pelo FESTPON por sua contribuição ao teatro de Ponte Nova

Público interagindo com os atores da peça “A Cartomante” (Belo Horizonte), na sede
social do Esporte Clube Palmeirense.

Dia da Consciência é uma homenagem ao 
dia morte de Zumbi dos Palmares



Sexta-feira, 18 de novembro de 2022

Ministério Público Itinerante chega nas cidades 
de Canaã, São Miguel do Anta e Araponga

Promotoria de Justiça quer desbloqueio 
em vias públicas e rodovias do Vale do Aço

Homem é condenado a quase 52 anos de 
cadeia por estupro de vulneráveis, em Ipanema

 Em novembro, o MP Iti-
nerante visitará as cidades de Ara-
ponga, dia 22, Canaã, dia 23, e São 
Miguel do Anta, dia 24. Das 9 horas 
até 16 horas, os cidadãos dessas 
localidades da microrregião de Vi-
çosa terão acesso a serviços como 
atendimento jurídico, orientações 
previdenciárias, segunda via e re-
tificação de documentos, além de 
palestras, rodas de conversa e ati-
vidades educativas oferecidas pelo 
Ministério Público e por institui-
ções parceiras.
 Lançado em 2010 pelo Mi-
nistério Público de Minas Gerais o 
MP Itinerante já esteve em cerca de
250 municípios do estado, em sua 
maioria localidades que não são 
sede de comarca, proporcionando 
acesso à Justiça, orientações, infor-
mação e outros serviços de interes-
se da população. O projeto ficou pa-
ralisado por 02 (dois) anos devido à 

 A Promotoria de Justiça 
de Controle Externo da Ativida-
de Policial de Ipatinga, órgão do 
Ministério Público (MP) expediu 
recomendação ao comando da 
Polícia Militar no município para 
que a instituição adote uma série 
de providências diante de poten-
ciais bloqueios parciais ou totais 
de vias públicas e rodovias, causa-

 Na cidade de Ipanema, 
região do Vale do Rio Doce, a 140 
quilômetros de Ponte Nova, 01 (um) 
homem foi condenado a de 51 anos, 
11 meses e 29 dias de reclusão, por es-
tupro de vulneráveis. O réu exigia que 
as vítimas não relatassem os fatos a 
terceiros e, com frequência, dava 
dinheiro e presente às crianças. De 
acordo com os autos do processo, as 
vítimas eram deixadas aos cuidados 
do denunciado em razão da relação 
de amizade e vizinhança. Ele aprovei-
tava a oportunidade para abusar das 
crianças.
 Segundo o Ministério Pú-
blico, o acusado foi companheiro da 
mãe das crianças, morou durante 
determinado período na companhia 
delas. Uma testemunha visualizou 
os abusos e acionou a Polícia Militar, 
que efetuou a prisão do denunciado 

pandemia do coronavírus e só retor-
nou em março deste ano (2022).
 Na localidade atendida é 
montada uma estrutura com unida-
des móveis, tendas e estandes em
lugares estratégicos, como parques 
e praças. A população pode assistir 

dos pelas manifestações de pesso-
as descontentes com o resultado do 
2º turno das eleições presidenciais.
 Enquanto durarem os mo-
vimentos de descontentamento po-
lítico, o documento do Ministério 
Público recomenda que a PM faça, 
entre outros, os seguintes encami-
nhamentos: monitorar bloqueios e 
apresentar relatório ao MP; identi-

em flagrante. O acusado está preso em 
regime fechado desde maio deste ano 
(2022).
 A juíza da 1ª Vara Cível, 
Criminal e de Execuções Penais da 
Comarca de Ipanema, Luciana Mara 

a palestras, obter orientações e re-
ceber atendimento em relação às 
diversas áreas de atuação do Mi-
nistério Público, como direito do 
consumidor, saúde, meio ambiente, 
família, idoso e pessoa com defici-
ência, crianças e adolescentes.

ficar os manifestantes que este-
jam obstruindo as vias; solicitar o 
desbloqueio das vias públicas ou 
rodovias; aplicar multas previstas 
na legislação de trânsito, em caso 
de persistência e inflexibilidade e 
realizar apreensão administrativa 
ou prisão em flagrante.
 O Ministério Público 
exige que a PM informe imedia-
tamente ao órgão, independente 
das comunicações feitas a outros 
órgãos públicos, como Polícia Fe-
deral ou Polícia Civil, sobre delitos 
cometidos pelos manifestantes e a 
respeito da participação ou do cri-
me de prevaricação de agentes de 
segurança.
 As questões, informações 
e provas que se referem à lide-
rança e ao financiamento de atos 
antidemocráticos enviadas à 7ª 
Promotoria de Justiça de Ipatin-
ga estão sendo encaminhadas ao 
Ministério Público Eleitoral e ao 
Ministério Público Federal, para 
apuração criminal.

de Faria, negou a possibilidade de 
substituição da pena privativa de li-
berdade por restritivas de direitos, 
determinando, ainda, o pagamento 
de indenização por danos morais de 
R$ 10 mil a cada vítima.

MP Itinerante já esteve em mais de 250 cidades, com tendas e móveis para atendimento

Repórter do Líder Notícias, Diego Siman, registrou bloqueios em estradas, que derivam de Ipatinga

 280 vagas para o concurso do 
IPSEMG - Concurso IPSEMG (Instituto 
de Previdência dos Servidores já está em 
fase de escolha da banca organizadora. 
O processo será feito pelo critério de 
pregão eletrônico e estava marcado para 
ocorrer no dia 16 de novembro. Somente 
após a escolha da empresa e assinatura 
do respectivo contrato poderá ser defi-
nida a data de publicação do edital de 
abertura de inscrições.
 A seleção já conta com comis-
são organizadora formada desde 25 de 
agosto. Novas informações devem ser 
divulgadas em breve. Ao todo, o IPSEMG 
oferecerá 280 oportunidades, sendo 35 
para cargos com exigência de ensino mé-
dio e 245 para nível superior, com remu-
nerações iniciais de até R$ 5.358,06.

Sede do IPSEMG em Belo Horizonte receberá o maior contingente, 
mas há vagas para o interior

Estupro de vulnerável é a violação mais sofrida por crianças e adolescentes



Motocicleta roubada em Ranchos Novos foi 
encontrada no Aeroporto de Ponte Nova
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PRF apreende, em Rui Casca, 
caminhão com mercadoria roubada

 A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) conseguiu apreender 
o veículo com mercadorias rou-
badas num assalto a caminhão 
de uma transportadora. A ação 
foi em Rio Casca, na BR-262, na 
noite de sexta-feira, 11 de novem-
bro. De acordo com o registro, a 
PRF abordou o veículo após iden-
tificar que estava envolvido no 
roubo ao caminhão pela manhã 
de sexta-feira passada.
 Os suspeitos não obe-
deceram a ordem de parada e 
abandonaram o veículo próximo 
ao trevo doDistrito de Jurumirim, 
em Rio Casca. Os 02 (dois) indi-

víduos que ocupavam o veículo 
desaparecem no matagal próxi-
mo. A PRF solicitou apoio das 
Polícias Civil e Militar para tentar 
localizar os 02 (dois) indivíduos.
 Foram feitas varredu-
ras nas imediações do matagal 
e margens da rodovia tentando 
prender os indivíduos. Até o mo-
mento, não tinham sido localiza-
dos. O veículo apreendido está 
com placa clonada. A placa ori-
ginal RN-0E72 é de carro tomado 
de assalto em 02 de outubro de 
2022, na cidade de Vespasiano. 
Parte da carga roubada estava no 
automóvel apreendido.

Munições apreendidas em Piedade de Ponte Nova pela PM estão na Delegacia de Polícia Civil

Arma e munições encontradas com o menor em Rio Casca, que ainda dirigia um veículo

 Os policiais se dirigiram 
para o local indicado, que fica 
atrás do Aeroporto do Sombrio e 
acharam a motocicleta roubada, 
que já se encontrava sem a placa 
de identificação e com a marcação 
do chassi danificada. 
 As equipes seguiram no 
rastreamento dos ladrões. Até o fe-
chamento desta edição, ninguém 
havia sido localizado.

 Moradores de Ranchos 
Novos acionaram a Polícia Militar 
que enviou guarnição para atender 
ocorrência de roubo de 01 (uma) 
motocicleta. O fato aconteceu no 
sábado, dia 12 de novembro, às 
10h30min. Testemunha disseram 
que 02 (dois) indivíduos rouba-
ram a motocicleta Honda Bros de 
cor preta.
 A dupla que roubou a mo-

tocicleta foi perseguida por mora-
dores da comunidade, sendo que 
um 01 (um) deles efetuou disparo 
de arma de fogo durante a fuga. 
Parte do efetivo foi mobilizado e 
foram realizadas diversas diligên-
cias na região. Durante as buscas, 
a sala de operações da Polícia Mili-
tar recebeu a informação de que a 
motocicleta poderia estar abando-
nada numa área de mata.

 Durante a realização de 
01 (uma) blitz de trânsito progra-
mada pela “Operação Proclama-
ção da República 2022”, em Rio 
Casca, a Polícia Militar abordou 
na Praça Eyer Nogueira, Bairro 
Nossa Senhora Das Graças, menor 
de 17 anos que estava na condu-
ção de 01 (um) veículo.
 Durante averiguação, os 
policiais militares constataram 
que ele transportava 01 (um) re-
vólver calibre .38 com 04 (quatro) 
munições intactas. Ele foi apreen-
dido por porte ilegal de arma de 
fogo e encaminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil onde perma-
neceu à disposição da Justiça e do
Conselho Tutelar de Rui Casca.

Motocicleta foi encontrada nas mediações do Aeroporto do Sombrio

RIO CASCA

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2022

Torna-se público a realização de licitação na modalidade Pregão 
Presencial nº 002/2022, para contratação de empresa, com objetivo de 
prestar consultoria previdenciária, organizacional, recursos humanos; 
treinamento e acompanhamento acerca do e-Social e regularização, 
execução junto ao fisco federal, no cumprimento às novas obrigações 
vinculadas aos sistemas e-Social, EFD-Reifnf/DCTFWeb e Pessoal, de 
acordo com especificações contido no Edital, sendo a abertura dos 
envelopes no dia 01.12.2022, às 14:00 horas. O edital e maiores 
informações poderão ser obtidos no Setor de Licitações, na Av. Capitão 
Manoel Carneiro, 165, Centro, Barra Longa/MG, de 08:00 às 16:00 hs, tel. 
(31)3877-5320 ou no site: camarabarralonga.mg.gov.br - Câmara 
Municipal de Barra Longa – Lorena Machado Meireles – Pregoeira.

Menor conduzia veículo com arma fogo carregada
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Corpo de Bombeiros comemora 10 anos 
da instalação do Pelotão em Ponte Nova
 No próximo dia 30 de 
novembro, a partir de 10 horas, 
o Corpo de Bombeiros de Minas 
Gerais realizará no auditório da 
7ª Subseção da OAB Ponte Nova 
solenidade especial para come-
morar a instalação da sede do 
3º Pelotão do Corpo de Bombei-
ros Militar. A unidade funciona 
ao lado do Aeroporto Miguel 
Valentim Lanna (Aeroporto do 
Sombrio), próximo aos bairros 
São Judas Tadeu e Primavera.
 A inauguração da sede 
do 3º Pelotão aconteceu em 30 
de novembro de 2012 e fez parte 
das comemorações dos 146 anos 
de Ponte Nova. Vários prefeitos 
da região do Vale do Rio Piranga 

 O 3º Pelotão do Corpo 
de Bombeiros completou a 
Segurança Pública e melho-
rou a atenção em relação ao 
Meio Ambiente, por meio de 
combate a incêndios. A área 
da Saúde foi impactada posi-
tivamente com o resgate de 
acidentados, com rapidez e 
técnica. Oura área foi a possi-
bilidade evitar afogamentos, 
ou, se acontecer, conseguir o 
resgate de corpos no Rio Pi-
ranga.
 A solenidade para co-
memorar o 10º aniversário da 
unidade do Corpo de Bombei-
ros em Ponte Nova, contará 
com a presença do tenente-
-coronel Alexandro Carlos de 

estiveram presentes, bem como 
autoridades estaduais, como o 
secretário de Governo, Danilo de
Castro, e o coronel ,Ivan Ga-
maliel Pinto, Chefe do Estado-
-Maior e subcomandante do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado de Minas Gerais.
 Na ocasião, houve apre-
sentação da Esquadrilha da Fu-
maça (Força Aérea Brasileira), 
que escreveu a frase “Ponte 
Nova, Eu te amo”, dentro de um 
coração de fumaça. O Prefeito 
Joãozinho de Carvalho e o secre-
tário municipal de Planejamen-
to e Desenvolvimento Econômi-
co de Ponte Nova, Carlos Tiago, 
receberam a Comenda Macha-

Oliveira Nunes, comandan-
te do 11º Batalhão do Corpo 
Bombeiros Militar (Ipatinga), 

dinha do Corpo de Bombeiros, 
pelo empenho e pela construção 
da sede.
 A inauguração foi o 
marco mais importante da dé-
cada de 2010 para Ponte Nova 
e região. Antes de Joãozinho de 
Carvalho, o prefeito da época 
(2009-2012), diversas gerações 
de políticos se empenharam de 
maneira infrutífera. A proximi-
dade de Joãozinho de Carvalho 
(trabalhava na COHAB-MG) com 
o Governo de Minas resultou na 
solução, que saiu do papel e en-
trou definitivamente na realida-
de. O primeiro comandante foi o 
tenente Franco.

e do comandante de Ponte 
Nova, 2º tenente Neylor Hen-
rique Garcia.

Sede do Corpo de Bombeiros, em 30/11/2012, momentos antes da inauguração

Atual comandante do Pelotão do Corpo de Bombeiros de Ponte Nova, tenente Neylor Henrique Garcia

Em 2014, militares apagaram o maior incêndio no Parque Natural Municipal Tancredo Neves (Passa-Cinco),quando 
foram queimados cerca de 14 hectares. Não foi o dobro pela ação imediata do Corpo de Bombeiros

Coronel Ivan Gamaliel Pinto entregou a Comenda Machadinha para o secretário Danilo de Castro que a repassou para o Prefeito Joãozinho de Carvalho

Tratativas para a construção da sede aconteceram na Sala de Licitações no prédio da Prefeitura, sob a coordenação 
de Carlos Tiago (ponta da mesa). Em todos momentos, a participação direta do coordenador da Defesa Civil, Cícero 
Gomides (seta).

CORPO DE BOMBEIROS: SEGURANÇA REGIONAL

O Presidente do Conselho de Segurança Pública e Integração Social - Consepis – Ponte 
Nova -MG, no uso de suas atribuições, nos termos do art. 23, §1º do seu Estatuto, convoca a 
Diretoria e todos os aptos a votar, para a Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada às 
19hh30min, no dia 17 de dezembro de 2022, em sua sede localizada na Rua João Batista 
Viggiano, nº 39, Bairro Triângulo, Ponte Nova/MG, CEP 35.430-140, conforme os arts. 24 
a 27 do Estatuto com o objetivo de eleger a Diretoria e o Conselho Fiscal para o Triênio 
2023/2025. As inscrições de chapas, com 12 (doze) candidatos para preenchimento dos 
cargos, deverão ser realizadas, até o dia 12 de dezembro de 2022, através do e-mail 
(consepispontenova@gmail.com e kaduedu02@hotmail.com) e WhatsApp: (31) 99669-
2385.

Rua João Batista Viggiano, nº 39 – Bairro Triângulo– CEP 35430-140
Ponte Nova/MG - consepispontenova@gmail.com – (31) 99669-2385

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONSELHO DE SEGURANÇA PÚBLICA 
E INTEGRAÇÃO SOCIAL DE PONTE NOVA

Ponte Nova, 14 de novembro de 2022.
Eduardo Henrique Soares

Presidente do Conselho de Segurança Pública e Integração Social

O candidato a qualquer cargo da Diretoria deverá apresentar no ato da inscrição os 
seguintes documentos descritos abaixo:

1- Cópia autenticada de Documento de Identidade com foto;
2- Documentos que comprovem grau de escolaridade (certidão de conclusão de ensino 
médio, ensino superior, diploma);
3- Comprovante de residência – atualizado – no Município de Ponte Nova/MG;
4- Cópia de certidão de quitação eleitoral, emitida pela Justiça Eleitoral;
5- Certidão de antecedentes criminais da Polícia Civil e da Justiça Comum (Estadual e 
Federal).



Começa a decisão do Campeonato Intermunicipal 
entre Pontenovense FC x SE 1º de Maio

Sexta-feira, 18 de novembro de 2022

 As equipes do Pontenovense 
Futebol Clube e da Sociedade Espor-
tiva 1º de Maio decidirão o Campeo-
nato Intermunicipal de Ponte Nova 
em 02 (dois) jogos. O 1º jogo ocorrerá 
na Vila Oliveira, Estádio Juca Fonse-
ca às 16h30min. A 2ª partida será no 
Estádio Otáviio, no bairro Primeiro 
de Maio. Se houver empate em nú-
mero de pontos ganhos e no saldo 
de gols ao final dos 02 (dois) jogos, o 
campeão será conhecido nas cobran-
ças de penalidades máximas.
 A SE 1º de Maio chegou à fi-
nal após eliminar na semifinal, o EC 
Barralonguense, em cobranças de 

 O vereador Gusto Malta, ex-
-prefeito de Ponte Nova, é o novo pre-
sidente do Esporte Clube Palmeiren-
se. Ele foi eleito com 287 votos, tendo 
como vice-presidente Wilsinei José 
da Silva, conhecido como Will Pró-
tese. 19 associados anular os votos 
e 14sócios votaram em branco. Guto 
Malta concorreu com chapa única e 
levou às urnas 320 associados. Ele 
vai dirigir o time Índio nos anos de 
2023, 2024 e 2025.
 Além da sede social, o Espor-
te Clube Palmeirense tem o campo 
de futebol Mário Lobo, o Pau d’Alho, 
o parque aquático no Guarapiranga, 
o centro de eventos Cacau Mayrink 

Wilsinei José da Silva e Guto Malta comemoram a vitória (Arte do EC Palmeirense)

SE 1º de Maio está final contra o Pontenovense FC

Vereador e ex-prefeito Guto Malta é o novo 
presidente do Esporte Clube Palmeirense

x Sociedade Esportiva Riocas-
quense e em Ponte Nova jogam 
EC Palmeirense x Primeiro de Ja-
neiro (Teixeiras).
 A definição das equipes 
classificadas ocorreu com os jo-
gos da 5ª e última rodada da fase 
de grupos, no dia 12 de novem-
bro, com os seguintes resultados: 
Primeiro de Janeiro 1 x 0 Jeque-
riense; MinasFer 4 x 2 Palmei-
rense; Sociedade Esportiva Rio-
casquense (SER) 4 x 2 Cardosos 
EC e Guaraciaba 4 x 0 Municipal 
Atlético Clube.

 O Campeonato Regional 
do Açúcar, categoria Máster 40+, 
promoção da Liga Desportiva de 
Urucânia (LDU), entra em sua 
fase quartas de final, eliminató-
ria com jogos de ida e volta neste
sábado, dia 19, com a realização 
de 04 (quatro) partidas.
 Veja a programação com 
as partidas começando às 15 ho-
ras: no Distrito de Cardosos(Uru-
cânia) jogam Cardosos EC x Mi-
nasFer FC (Mariana); em Jequeri 
jogam Jequeriense FC x Guaracia-
ba FC; em Urucânia estarão em 
campo a Associação Urucaniense 

Campeonato Regional do Açúcar 
Máster 40+ nas quartas de final

Minasfer FC de Mariana

A cidade de Guaraciaba tem representante no Máster 40+: Guaraciaba FC

penalidades máximas (4 x 3), depois 
de perder no tempo normal por 2 x 1, 
de virada. Já o Pontenovense FC su-
perou a Família Futebol Merengues 
(Alvinópois), com 02 (duas) contun-
dentes vitórias, 3 x 0, em casa, e 4 x 
2, fora de casa.
 Nos últimos 07 (sete) anos, 
as equipes do Macuco e Baeta já se 
enfrentaram 19 vezes, nas semifinais 
ou finais de diversas disputas regio-
nais, com vantagem para o Ponteno-
vense que teve 07 (sete) e 07 (sete) 
empates contra 05 (cinco) vitórias da 
SE 1º de Maio.

sendo gestor do Ginásio Poliespor-
tivo Governador Hélio Garcia, mais 
conhecido como Ginásio Coberto do 
Palmeirense.
 Neste ano de 2022, a equipe 
do Esporte Clube Palmeirense foi vi-
torioso em várias competições, entre 
elas, estão a Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga, o Campeo-
nato Regional de Futebol de Salão e 
Campeonato Municipal sub-20.
 Atualmente o Esporte Clube 
Palmeirense é dirigido por Carlinhos 
da Cemig e Carlos Tatu. O clube foi 
fundado em 10 de outubro de 1943, 
portanto o clube do Bairro Palmeiras 
tem 79 anos de existência.



Finais do Campeonato Regional do Açúcar das 
categorias de base serão em 20 de novembro

Sexta-feira, 18 de novembro de 2022

 No domingo, dia 20 de 
novembro, na parte da manhã, a 
partir de 08 horas, o Estádio An-
gelino Cardoso, popularmente co-
nhecido como Tijucão, localizado 
no Bairro Paraíso, viverá grandes 
momentos de alegria e encanta-
mento com as disputas de jogos 
finais e decisivos do Campeonato
Regional do Açúcar das catego-
rias de base, categorias Sub-11, 
Sub-13 e Sub-15. O Real Atlético 
Clube será o anfitrião dos jogos 

 O Poder Executivo de 
Ponte Nova editou decreto em 
que estabelece horário especial 
de funcionamento das reparti-
ções públicas em dias de jogos 
da Seleção Brasileira de Fute-
bol no Mundial do Catar, exce-
to para os serviços essenciais, 

decisivos.
 Programação dos jogos: 
a partir de 08 horas, na categoria 
Sub 11 os jogos serão os finalistas 
Sociedade Esportiva 1º de Maio x 
CR Flamengo/EC Palmeirense; às 
09h30min, será a partida entre 
Jequeriense FC x União Piedaden-
se FC (Piedade de Ponte Nova), 
que disputam o título da catego-
ria Sub-13; o encerramento será 
entre as equipes de União Pieda-
dense FC e Piranga EC (Piranga), 

ou seja, plantões do SAMMDU, 
DMAES, Demutran; Asilo Mu-
nicipal; Serviço de Limpeza 
Urbana e Rural e Escolas muni-
cipais.
 Quando os jogos acon-
tecerem às 13 horas, o expe-
diente será de 07 horas até 12 

a partir de 10h45min, na catego-
ria Sub-15.
 Os jogos finais serão o 
coroamento da competição pro-
movida pela Liga Desportiva de 
Urucânia (LDU) que reuniu mais 
de 1.000 atletas e vários dirigen-
tes de 14 equipes de 11 cidades: 
cidades Alvinópolis, Ponte Nova, 
Piedade de Ponte Nova, Piranga, 
Oratórios, Jequeri, Urucânia, San-
toAntônio do Grama, Rio Casca, 
Matipó e Sericita.

horas, e se for às 16 horas será 
de 08 horas até 13 horas. bOs 
jogos da Seleção Brasileira já 
estão marcados e seguirão este 
calendário: 24/11 jogarão Brasil 
e Sérvia, às 16 horas; dia 28/11: 
Brasil x Suiça, às 13 horas; Bra-
sil x Camarões, às 16 horas.

Campo do Real Atlético será o palco das finais do Campeonato Regional de Base

Vini Jr. deverá ser titular na Copa do Mundo do Catar

Equipes do Sesmaria FC e Mata Cães FC 
doam suas camisas para AFHAM

os “Mantos Sagrados do Futebol 
Amador de Minas Gerais” e haverá 
homenagens a grandes desportis-
tas de Ponte Nova. O craque Rei-
naldom o Rei do Galo, confirmou 
presença.
 O AFHAM (Acervo Histó-
rico do Futebol Amador de Minas)
é um importante projeto, sem fins 
comerciais ou políticos que tem o 
objetivo único de resgatar e preser-
var a história do futebol amador 
de Minas Gerais. Consiste na arre-
cadação de camisas dos diversos 
times do futebol amador, que espa-
lhados estado de Minas e realizar 
exposições, apresentando os clu-
bes e suas histórias.
 Idealizado e organizado 
pelo Comentarista Esportivo da 
rádio Itatiaia de Belo Horizonte, 
Domingos Sávio Baião, que conta a 
valiosa ajuda da sua esposa Cerisa 
Baptista, o projeto alcançou suces-
so e já são mais de 1.600 camisas.

 Na manhã de 15 de no-
vembro, em frente a Mercearia 
Copacabana, no Bairro Copaca-
bana, o radialista Rádio Itatiaia 
recebeu das mãos do presidente 
da AmaCopa (Associação Comu-
nitária de Moradores e Amigos do 
Bairro Copacabana e Adjacências), 
Marcinho de Belim, e do radialis-
ta Compadre Danilo (Rádio Ponte 
Nova), 01 (uma) camisa da equipe 
de futebol Sesmaria FC, oriunda da 
comunidade rural de Sesmaria. A 
camisa foi conseguida com atleta 
da equipe, por  intermediação de 
Danilo (João Evangelista) Gomes, 
que também conseguiu outra: Mata 
Cães FC.
 Esta camisa será exibida 
na exposição da AFHAM progra-
mada para o dia 10 de dezembro, 
no Ginásio Poliesportivo Governa-
dor Hélio Garcia (Ginásio Coberto 
do Palmeirense), no Guarapiranga, 
a partir de 09 horas, quando Do-
mingos Baião fará palestra sobre 

Atrás: Arlindo, professor Ruy Moraes (encoberto), Zezé de Belim, Catito Pescador e Pedro; à frente: Vasqui-
nho, Compadre Danilo, Marcinho de Belim e Domingos Baião

Prefeitura de Ponte Nova tem horário especial 
de funcionamento em dia de jogos do Brasil

COPA DO MUNDO


